



An die stellvertretende
Vorsitzende
des Ausschusses für Umwelt und Grün
Frau Katharina Welcker

Frau
Oberbürgermeisterin Henriette Reker

**SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Köln**

Rathaus, Spanischer Bau
50667 Köln

fon 0221. 221 259 50
fax 0221. 221 246 57
mail fraktion@koelnspd.de
web www.koelnspd.de

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 14.04.2016

AN/0712/2016

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Ausschuss für Umwelt und Grün	28.04.2016

**Ersatzneubau des Schaugewächshauses - Einführung eines regelmäßigen
Statusberichts**

Sehr geehrte Frau stellvertretende Vorsitzende Welcker,
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Reker,

die SPD-Fraktion bittet Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Grün am 28.04.2016 zu nehmen:

Beschluss:

Der Ausschuss beschließt die Einführung eines regelmäßigen Statusberichts über die Planungen und den Ersatzneubau des Schaugewächshauses inklusive der Orangerie im Botanischen Garten im Ausschuss Umwelt/Grün. Der Bericht soll erstmalig zur nächsten Ausschusssitzung und anschließend quartalsweise – auch dem Betriebsausschuss Gebäudewirtschaft – vorgelegt werden.

Der Bericht soll den aktuellen Sachstand des Projektes mit Angaben zum Zeit- und Kostenrahmen enthalten. Planungsänderungen, die kosten- und zeitrelevant sind, sollen ausdrücklich benannt und begründet werden.

Darüber hinaus bitten wir die Verwaltung, dem Bericht Informationen bezüglich der Zuständigkeiten innerhalb der Verwaltung (Bauherrenfunktion/Auftraggeber/Projektleitung/Planer) beizufügen.

Begründung:

Am 23.06.2015 hat der Rat die Verwaltung mit der Weiterplanung des Ersatzneubaus des Schaugewächshauses im Botanischen Garten einschließlich des Moduls der Orangerie beauftragt.

Die Schaugewächshäuser sind eine beliebte Attraktion in Köln, gerade auch für Familien und Schulklassen. Zudem leisten sie einen erheblichen Beitrag zur Umwelt- und Naturbildung und bieten großes Potential für ganz neuartige Pflanzenwelten und Projekte. Ein Neubau des Schauhauses nach dem neusten Stand der Technik ist unserem Schmuckstück Flora angemessen.

Vor dem Hintergrund der Bedeutung dieses Großbauprojektes möchten wir ein hohes Maß an Transparenz sowie eine frühzeitige und engmaschige Begleitung der Ratsgremien erreichen. Bereits bei dem Projekt Rheinboulevard hat sich der regelmäßige Statusbericht der Verwaltung aus unserer Sicht bewährt.

Da sich zum Zeitpunkt der Beschlussfassung im letzten Jahr ein Teil der Planungen wie z.B. die Planungen zum Brandschutzkonzept und der thermischen Gebäudesimulation noch im Anfangsstadium befanden, soll zur nächsten Sitzung der aktuelle Planungsstand vorgestellt werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Dr. Barbara Lübbecke
SPD-Fraktionsgeschäftsführerin